

# Nota de Prensa

## Congresista Vilca advirtió que hospitales atienden al borde del colapso “Seguro Universal solo una ilusión”

### Exiguos recursos del Estado imposibilitarán contratar más profesionales

Como un gesto de buena voluntad pero de carácter demagógico, calificó la congresista nacionalista Susana Vilca el anuncio de implementar el Aseguramiento Universal en Salud, hecho por el presidente Alan García, porque no solo carece de sustento económico, sino que todavía no se está atendiendo las demandas de diversos sectores del país en materia de salud pública.

Mientras el mandatario habló de una supuesta “revolución” auténtica y de igualdad para que los peruanos tengan acceso a la salud, educación, servicios de agua potable, alcantarillado, electrificación y derecho a la propiedad, la parlamentaria puneña sostuvo que en Puno cerca de 200 mil asegurados en EsSalud esperan una adecuada atención médica a fin de mejorar su calidad de vida, sin que hasta la fecha sean atendidos.

En ese sentido, la congresista Vilca afirmó que estos lanzamientos que efectúa el Jefe de Estado será apenas un paliativo por carecer de recursos, y en lo que respecta a su región dijo que "existe hacinamiento, en Puno y Juliaca, y para esta última provincia se ha dicho no existe presupuesto necesario para la ampliación del hospital de EsSalud.

Consideró que ello refleja la poca seriedad con la que actúa el Ejecutivo respecto a la salud pública, teniendo en cuenta que la Región Puno esta al margen del programa del gobierno en lo que se refiere a la construcción de hospitales modernos, además no se entregan equipos de alta tecnología para detectar cáncer y enfermedades gastrointestinales, como resonadores magnéticos, cámaras gamma, tomógrafos computarizados, como lo está haciendo en otras regiones.

*"Preocupa un aparente sesgo en la atención del Poder Ejecutivo a las provincias del sur del país, especialmente Puno, cuando en reiteradas oportunidades se ha solicitado una ampliación de infraestructura, implementación y equipamiento, así como contratación de personal, demandas que caen en saco roto con respuesta negativa por falta de voluntad política",* aseveró la representante de Puno.

### Datos

La Región Puno tiene una Población Censada al 2007 (según el INEI) de 1'268, 441 habitantes en una superficie de 66,997.12 de Km2 siendo su densidad de población de 18.9 habitantes por kilómetros cuadrado. Los sectores que aportan al Producto bruto Interno (PBI) regional son Agricultura y Pesca en 3.9%, Minería 2,7 %; Industria 1.4; Construcción 1.8%; Comercio y Servicios 1.6, haciendo un total de S/. 3' 630, 828 nuevos soles.

Igualmente, en el aspecto social, Puno con el 60,8% se encuentra en el 5to lugar de incidencia de pobreza en su población y tiene un aproximado de 4.4% de Población Económicamente Activa adecuadamente ocupada. EsSalud tenía 187,020 asegurados a

diciembre del 2009.

**Lima, 15 de julio de 2010**  
**Con el ruego de su publicación**  
**Despacho de la congresista Susana Vilca**